



**Université Populaire en Kercorb**

**Samedi 7 juin 2025 à 17 h**

**à Sainte Colombe sur l'Hers, Foyer Rural**



**Conférence de Jean-Luc BONNIOL**

**"Jean BOULBET, itinéraire d'un ethnologue autodidacte, de Sainte Colombe sur l'Hers à l'Asie du Sud Est"**

Entrée gratuite pour les adhérents,  
participation libre pour les non adhérents.

Contact: **Université Populaire en Kercorb (UPEK),**  
Mairie de Chalabre, 1 Cours Sully, 11230 CHALABRE.  
Courriel: [upek11@laposte.net](mailto:upek11@laposte.net) Blog : <http://upek.over-blog.com>



Agrégé d'histoire, **Jean-Luc Bonniol** est parti à 23 ans, au début de 1970, pour effectuer comme coopérant son service national au Cambodge. C'est à ce moment-là qu'il a séjourné à Siem-Reap, près des temples d'Angkor, chez Jean Boulbet. Revenu du Cambodge en 1971, il a exercé pendant deux années scolaires comme professeur au Lycée Jean Durand de Castelnaudary. Nommé en 1973 comme assistant au Centre Universitaire Antilles-Guyane, il oriente ses recherches personnelles vers l'étude anthropologique des sociétés antillaises. Il est aujourd'hui professeur émérite (anthropologie) à Aix-Marseille Université.

**" Jean BOULBET, itinéraire d'un ethnologue autodidacte, de Sainte Colombe sur l'Hers à l'Asie du Sud Est"**

**Jean Boulbet** est né le 2 janvier 1926 à Sainte-Colombe et mort le 11 février 2007 à Phuket en Thaïlande.

Résistant de la première heure, notamment dans le maquis de Picaussel, engagé volontaire en 1944 dans la Première armée française, puis en 1945 dans la 9e DIC, il est débarqué à Saïgon et démobilisé sur place, où il devient planteur de thé et de café sur les Hauts-Plateaux. C'est dès 1946 qu'il commence à explorer les terres de l'intérieur et qu'il découvre les " Cau Maa " , population proto-indochinoise encore insoumise, auprès desquels, pendant plus de quinze ans, il acquiert ce sens extrême des plantes, de la faune, de la nature, des hommes et de leurs interdits, qui va marquer son œuvre et faire de lui un être à part.

Jean Boulbet, chevalier de la légion d'honneur pour acte de bravoure lors de l'évacuation de la mission française à Angkor, compte aujourd'hui parmi les savants qui ont fait la grandeur de la recherche française en Asie du Sud-Est. Il laisse l'image d'un coureur des bois sans égal, d'un chercheur insatiable, d'un homme d'exception enfin, pour ceux qui l'ont côtoyé, dont l'approche fut un immense privilège.